

## **ROYAUME-UNI**

### **LE PREMIER MINISTRE JOHN MAJOR**

M. John Major est né en 1943 et il a étudié à l'École secondaire Rutlish. Il a occupé un poste de direction à la Standard Chartered Bank de 1965 à 1979, et il est membre associé de l'Institute of Bankers. De 1968 à 1971, il a siégé au conseil de l'arrondissement de Lambeth.

Avant d'être élu député de la circonscription de Huntingdonshire en 1979, M. Major s'était présenté dans Camden (St. Pancras) en février et en octobre 1974. Depuis les élections générales de 1983, il représente Huntingdon.

De 1981 à 1983, M. Major a occupé le poste de secrétaire parlementaire privé du ministre d'État au Home Office. Il est devenu whip adjoint du gouvernement en 1983 et a été nommé en 1984 lord-commissaire du Trésor (l'un des principaux whips du gouvernement).

En 1985, il fut nommé sous-secrétaire d'État parlementaire à la Sécurité sociale, au ministère de la Santé et de la Sécurité sociale, et il fut promu en 1986 ministre d'État à la Sécurité sociale et aux Personnes handicapées. Il a occupé cette charge jusqu'à sa nomination comme secrétaire en chef du Trésor, après les élections générales de juin 1987.

M. Major a été secrétaire d'État aux Affaires étrangères et du Commonwealth de juillet à octobre 1989, alors qu'il devint chancelier de l'Échiquier. Il a été élu chef du Parti conservateur le 27 novembre 1990, puis est devenu Premier ministre le 28 novembre.

Le 9 avril 1992, M. John Major conduisait le Parti conservateur à sa quatrième victoire électorale consécutive. Reporté au pouvoir avec une majorité au Parlement, M. Major dirigera un gouvernement résolu à mettre la Grande-Bretagne « au cœur de l'Europe », au moment où la Grande-Bretagne est sur le point d'assumer la présidence du Conseil

des ministres de la Communauté européenne, le 1<sup>er</sup> juillet 1992.

Le Premier ministre Major sera accompagné à Munich par le chancelier de l'Échiquier, M. Norman Lamont, et par le secrétaire aux Affaires étrangères, M. Douglas Hurd. Son représentant personnel est M. Nigel Wicks, deuxième secrétaire permanent au Trésor.

### **LES RELATIONS ENTRE LE CANADA ET LE ROYAUME-UNI**

Les relations entre le Canada et le Royaume-Uni sont étroites, et elles ont considérablement évolué au fil des ans. L'adhésion du Royaume-Uni à la Communauté européenne et, du côté canadien, la signature de l'Accord de libre-échange avec les États-Unis, l'éventuel accord de libre-échange avec le Mexique et l'importance croissante de la ceinture du Pacifique, ont quelque peu modifié les relations. Les deux premiers ministres se rencontrent régulièrement, comme d'ailleurs les ministres responsables des Affaires étrangères. Au cours de 1991, il y a eu plus de 200 rencontres et visites de ministres et hauts fonctionnaires.

Les deux pays entretiennent depuis longtemps des rapports solides et dynamiques. Leurs affinités ont contribué au renforcement des liens transatlantiques durant les bouleversements des dernières années. La présence du Royaume-Uni à la tête de la Communauté européenne durant le deuxième semestre de 1992 sera une occasion d'intensifier la coopération entre le Canada et la CE, de même qu'entre le Canada et le Royaume-Uni.

Le Royaume-Uni constitue, à presque tous les plans, le principal partenaire commercial du Canada en Europe. Le Royaume-Uni est le troisième partenaire commercial du Canada, après les États-Unis et le Japon. Le commerce bilatéral Canada — Royaume-Uni est tombé à 7 milliards \$ en 1991, comparativement à 8,4 milliards \$ en